



## UNIVERSIDAD NACIONAL - FACULTAD DE MEDICINA- BIBLIOTECA

### BOLETIN BIBLIOGRAFICO

---

La Biblioteca de la Facultad de Medicina de Bogotá es una institución de carácter científico, destinada al servicio del Profesorado de los alumnos de la Facultad, de los profesionales en general y del personal docente y alumnos de las escuelas dependientes de la Facultad de Medicina (Odontología y Farmacia).

Estará abierta todos los días no feriados y de vacaciones que establece el Reglamento de la Facultad, de 8 a 12 de la mañana, de 2½ a 7 de la tarde y de 8 a 11 de la noche. Los sábados por la tarde y noche no habrá servicio de Biblioteca.

Cuando se desee llevar un libro a domicilio, aparte de la papeleta de petición, se consignará en la Secretaría de la Facultad un depósito superior al monto del valor que tenga el libro en el mercado.

Los libros llevados a domicilio deben ser devueltos en un término máximo de diez días; pasados éstos se dispondrá del depósito para reponerlo, y el solicitante no tendrá derecho en lo sucesivo a hacer uso de este servicio de la Biblioteca.

Establécese en la Biblioteca el servicio de Canjes de las obras duplicadas. Dichos canjes deben llevar la aprobación del Director de la misma.

(Del Reglamento orgánico de la Biblioteca).

---

#### LIBROS NUEVOS

Masson et Cie. Editeurs. — 120, Boulevard Saint-Germain, Paris.

LES HEPATITES, por Maurice Loeper.

Este libro está consagrado a las hepatitis, no a todas las hepatitis, sino a ciertas de entre ellas y a ciertos puntos especiales de su semiología o de su mecanismo.

El autor estudia, mejor aún que su comportamiento clínico, la causa que las provoca, las lesiones que las caracterizan y las elaboraciones tóxicas que modelan su sintomatología. Muestra también todo lo que las aproxima, como lo que las diferencia.

Estas lecciones han sido tomadas directamente, de la observación en los enfermos del Hospital Saint-Antoine, centro particularmente rico en Patología digestiva y clínica médica.

#### Capítulos de la obra.

I.—La insuficiencia circulatoria del hígado y el meteorismo abdominal.

II.—Hepatitis icterógena benigna de tipo catarral.

III.—La asociación de la pancreatitis a la hepatitis icterógena benigna.

IV.—Diagnóstico de la hepatitis icterógena benigna (las Icterias benignas por retención aguda).

V.—Las hepatitis de la litiasis del colédoco.

VI.—La hepatitis espiroquetósica.

VII.—La hepatitis icterógena maligna.

VIII—El síndromo ictero-edematoso de las hepatitis.

IX.—La hepatitis bronceada.

X.—Melanodermia de las hepatitis.

XI.—El corazón en las hepatitis crónicas.

XII.—Las telangiectasias explosivas cutáneas y viscerales de las hepatitis.

XIII.—La tiraminemia de las hepatitis.

XIV.—La peritonitis tuberculosa, complicación de las hepatitis crónicas.

Masson et Cie. Editeurs. — 120, Boulevard Saint-Germain, Paris.

PRECIS DE CHIMIE ORGANIQUE, por Victor Grignard.

Este volumen que aparece bajo la firma del profesor Víctor Grignard no es uno de los tomos del *Tratado de Química orgánica* publicado bajo su dirección. Es el curso profesional enseñado por el Maestro a sus estudiantes, curso enteramente escrito de su mano y que su hijo y su alumno no han hecho sino transcribir, para la impresión aportando algunos retoques de detalle necesarios para pasar de la enseñanza oral a la enseñanza escrita. Dejar perder el "Curso" de Química orgánica del Maestro cuya autoridad, era universal, hubiera sido más que una falta.

Nadie ignora el método de trabajo y el cuidado que el profesor Grignard tenía en las tareas que le incumbían y nadie se sorprenda de

que haya dejado, de un curso que habría podido enseñar, por así decirlo, sin notas, un manuscrito total, preciso, caligrafiado por su propia mano y que su modestia impedía confiar a la impresión "Imaginad, se lee en el prefacio del profesor Urbain, lo que representan por parte de un profesor tan distinguido como Víctor Grignard, treinta y tres años de retoques a una enseñanza que los progresos de la ciencia y las reflexiones personales de un Maestro incomparable han tenido en constante aliento.

La química orgánica en su estado actual es así presentada en un resumen substancial que da una imagen fiel y simplificada.

El Compendio es la iniciación en una ciencia vasta y compleja, . . . debe ser considerado como el Prefacio del Tratado".

Está caracterizado por su gran claridad debido a una clasificación metódica de los hechos, de los métodos y de las ideas.

En particular la vieja dualidad entre serie alifática y serie cíclica no ha sido conservada: esto da al compendio una incomparable unidad y evita numerosas repeticiones.

Es particularmente recomendado a los principiantes, a los alumnos de Matemáticas generales, de Licencia—de Farmacia o de Medicina—y a los candidatos Ingenieros.

Es extraordinariamente completo pues lleva adjuntos cuadros muy detallados (autores, cuerpos citados nociones generales), lo que prestará grandes servicios a los estudiantes de agregación como también a los químicos ya formados: Ingenieros, Industriales, Investigadores de Laboratorio, Farmaceutas, Médicos, etc.

Es el reflejo exacto del pensamiento genial de Víctor Grignard: los lectores encontrarán desde ahora, al mismo tiempo que sus reflexiones personales, un luminoso resumen de lo que será el gran Tratado actualmente en publicación.

Masson et Cie. Editeurs. — 120, Boulevard Saint-Germain, Paris.

LES EMBOLIES ARTERIELLES DES MEMBRES, por H. Haimovici.

Este trabajo constituye una verdadera revelación en lo relacionado con las embolías arteriales de los miembros. No representa solamente una síntesis completa de todos los trabajos que han aparecido sobre este punto en la literatura internacional, sino también un aporte personal extremadamente importante. La obra comprende tres partes: clínica, fisiopatológica y terapéutica.

El cuadro clínico de las embolias arteriales de los miembros debe ser revisado: hechos nuevos permiten aportarle nuevos retoques. Los clínicos serán vivamente interesados al encontrar al lado de la forma clásica, la sola bien conocida hasta el presente, las formas siguientes:

las embolías fallidas (J. Fiolle o anisquémicas (Haimovici), las embolías ocultas (J. Fiolle) las arteritis embólicas crónicas (Haimovici), etc.

El autor insiste sobre las dificultades del diagnóstico y somete a una crítica juiciosa numerosas observaciones de trombosis arterial aguda y de embolia.

En la segunda parte expone la fisiopatología de los accidentes embólicos. Como el análisis y la interpretación de estos últimos es muy difícil por las simples constataciones clínicas, el Autor se ha dirigido a la experimentación. Una confrontación constante de los fenómenos locales y generales, por una parte, y constataciones clínicas y experimentales por otra, permiten estudiar bajo su verdadero ángulo la patogenia de los accidentes embólicos.

Mucho provecho se sacará de la lectura de este estudio fisiopatológico donde están expuestas con lujo de detalles numerosas nociones de gran actualidad.

La terapéutica constituye la tercera parte de esta obra. Ella se inspira en los datos de la fisiopatología. Estas nociones permiten así dar las indicaciones terapéuticas con mayor precisión.

Los métodos médicos (las infiltraciones anestésicas, las medicaciones simpaticolíticas y vasó-dilatadoras, etc.) y los métodos quirúrgicos (embolectomía arteriectomía, simpatectomía catenaria, etc.), son expuestas cuidadosamente.

#### VARIOS

Boletín de la Unión Panamericana. Washington.  
—Noviembre, 1937.

Boletín de Historia y Antigüedades. Bogotá.  
Vol. XXIV, N° 276. Octubre, 1937.

Anales de Ingeniería. Bogotá.  
Vol. XLV, N° 522. Octubre, 1937.

Revista Javeriana. Bogotá.  
Tomo VIII, N° 40. Noviembre, 1937.

Revista de las Indias. Bogotá.  
Vol. II, N° 7. Octubre, 1937.

#### CIRUGIA

Boletines y Trabajos de la Sociedad de Cirugía de Buenos Aires.  
Tomo XXI. N° 25. Octubre, 1937.

Revista Mexicana de Cirugía, Ginecología y Cáncer.  
Año V, Nº 8. Agosto, 1937.

Revista de Cirugía. (Hospital Juárez). México.  
Año VIII, Nº 8. Agosto, 1937.

The Journal of Bone and Joint Surgery. Boston.  
Vol. XIX, Nº 4. Octubre, 1937.

## REVISTA MEXICANA DE CIRUGIA, GINECOLOGIA Y CANCER.

Año V, Nº 8, 1937.

EL CANCER DEL PULMON, por el doctor José Araújo G.

El cáncer del pulmón es relativamente frecuente entre nosotros y de ahí la importancia de este artículo. Los progresos de la roentgenología y de la broncoscopia ha contribuido particularmente al conocimiento mejor y al diagnóstico frecuente de éste padecimiento. Las estadísticas modernas acusan en un 5 a 10 o/o del total de todos los cánceres. El autor pasa revista rápida sobre la sintomatología del cáncer, cuando el tumor ya está formado y está avanzando la lesión. El dolor, la dispnea la tos, la expectoración, y la hemoptisis, son para él los síntomas esenciales. Como signos físicos que aun cuando no son específicos corresponden a signos de derrame o de condensación más o menos limitada, cita: la fiebre y las adenopatías supra-claviculares. Como signos de reacción hematológica, existe eosinofilia que a veces llega a 30 o/o. En cuanto al diagnóstico diferencial el doctor Araújo asegura que debe efectuarse siempre con la tuberculosis y con la sífilis y muchas veces, puede coexistir el cáncer con estas enfermedades. Además, el pronóstico es fatal. El tratamiento puede ser radioterápico, quirúrgico, medicamentoso y paliativo. De las metastasis son casi siempre céreas (columna vertebral, huesos ilíacos), y debe emplearse contra ellas la roentgenterapia profunda sobre todo para calmar el síntoma dolor.

V. M. M.

## GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA

Revista Médico-Quirúrgica de Patología Femenina. Buenos Aires.  
Año V, Nº 59. Septiembre, 1937.

Japanese Journal of Obstetrics and Gynecology. Kioto.  
Vol. XX, Nº 5. Septiembre, 1937.

**HIGIENE**

Revista de Higiene. Bogotá.

Año XVII, Nº 8. Agosto, 1937.

Boletín de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. París.

Vol. XXVIII, Nos. 9-10. Septiembre-Octubre, 1937.

La Prophylaxie Antivénérienne. Paris.

Año IX, Nos. 8-9. Agosto-Septiembre, 1937.

Boletín de la Oficina Sanitaria Panamericana. Washington.

Año 16, Nos. 10-11. Octubre-Noviembre, 1937.

**LA PROPHYLAXIE ANTIVENERIENNE. — Año 9º, Nº 9.**

Septiembre, 1937.

Proyecto para una declaración de los derechos y deberes sanitarios del hombre.

El Profesor P. Delore de la Universidad de París y médico de la facultad de medicina de Lyon, presenta en un bello artículo los primordiales deberes que el hombre tiene ante Dios, la patria y la sociedad, en lo referente a higiene y salubridad pública. Además de ser un artículo esencialmente jurídico, tiene una alta significación moral y médico-social. Tiene dos bases o nociones fundamentales a saber: las necesidades del hombre y la noción de solidaridad. Ellas según el autor tienen un triple objeto: 1º Movilizar la atención del pueblo sobre una de las exigencias más esenciales de la vida de comunidad nacional, cual es la de percibir un fin educativo y cívico. 2º Intentar de formular los principios generales que permiten resumir las nociones médico-sociales y jurídicas ya adquiridas y 3º Intentar de formular los principios, en términos tales que ellos sugieran de manera natural los progresos ulteriores indispensables en el estado actual de la evolución social. Tanto desde el punto de vista moral como del jurídico, todos los ciudadanos sin distinción de sexo, profesión, y estado social, tienen derechos y deberes sanitarios comunes. Ellos tienen también derechos y deberes sanitarios especiales correspondientes a su situación concreta (personal, familiar y social) y a su función social. Refiriéndose el Profesor P. Delore a la familia, madre y niño dice: (a) el examen prenupcial es un deber para los futuros esposos y da explicaciones concluyentes y bellísimas al respecto, (b) los padres tienen el deber de no procrear sino en estado de buena salud, (c) el hijo tiene

derecho a la vida y tiene derechos antes de su nacimiento y desde el momento de la concepción, (d) el niño tiene derecho a la leche de su madre y toda madre no enferma está obligada a suministrársela, (e) el niño que tiene hambre debe nutrirse, el que es enfermo debe tratárselo y en fin el niño tiene derecho a la protección legal, social y médica. Concluye el nombrado Profesor Delore recomendando como deber ineludible el hacer conocer la noción de los derechos y deberes esenciales al hombre en cuanto a salud se refiere.

V. M. M.

**LA PROPHYLAXIE ANTIVENERIENNE.** — Año 9º, Nº 8.

Septiembre, 1937.

El Servicio Social, por el doctor Louste.

El Servicio Social es la consecuencia de la insuficiencia médica, para asegurar la continuidad de los cuidados, buscar las causas del mal, proteger al individuo y a la familia, poniendo a su disposición los servicios, las leyes, las obras privadas que le enseñan al pueblo a restablecer su salud y a orientar su trabajo. El autor en su largo y bien meditado estudio refiriéndose al deber de la asistencia en un servicio antivenéreo saca las siguientes conclusiones: 1º Hacer educar al enfermo 2º Asegurar la continuidad y la regularidad del tratamiento. 3º Buscar en cuanto sea posible el agente contaminador. 4º Atráer a las personas que han podido ser contaminadas, y 5º Buscar la manera de encontrar la ayuda social que puede ser llevada por el mismo enfermo. El artículo es interesante porque de él podremos sacar enseñanzas muy útiles en nuestro medio en donde el servicio social es muy incipiente.

V. M. M.

**LEPRA**

International Journal of Leprosy. Manila.

Vol. 5, Nº 3. Julio-Septiembre, 1937.

Revista Brasileira de Leprologia. Sao Paulo.

Vol. V, Nº 3. Septiembre, 1937.

**MEDICINA GENERAL**

Le Scalpel. Bruselas.

Año 90, Nos. 40-41-42-43-44. Octubre, 1937.

Paris Médical.

Año 27, Nos. 40-41-42-43-44. Octubre, 1937.

Annales de Médicine. Paris.

Tomo 42, Nos. 3-4. Octubre-Noviembre, 1937.

Journal de Médecine de Lyon.

Año 18, Nos 425-426-427. Septiembre-Octubre, 1937.

The Journal of Medicine. Cincinnati.

Vol. 18, Nº 9. Noviembre, 1937.

Medical Times. Brooklyn.

Vol. 65, Nº 10. Octubre, 1937.

Proceedings of the Staff Meetings of The Mayo Clinic. Rochester.

Vol. 12, Nos. 39-40-41-42-43. Octubre, 1937.

The Journal of Experimental Medicine. Baltimore.

Vol. 66, Nº 4. Octubre, 1937.

Revista de la Asociación Médica Argentina. Buenos Aires.

Tomo LI, Nos. 374-375. Septiembre-Octubre, 1937.

La Prensa Médica Argentina. Buenos Aires.

Año XXIV, Nos. 41-42-43. Octubre, 1937.

El Día Médico. Buenos Aires.

Año IX. Nos 40-41-42. Octubre, 1937.

Archivos Uruguayos de Medicina, Cirugía y Especialidades. Montevideo.

Tomo XI, Nos. 3-4. Septiembre-Octubre, 1937.

Revista Médica Latino-Americana. Buenos Aires.

Año XXII, Nº 263. Agosto, 1937.

Revista de Medicina y Cirugía de La Habana.

Año XLII. Nos. 9-10. Septiembre-Octubre, 1937.

Revista de Medicina y Cirugía. Barranquilla.

Vol. IV, Nº 10. Octubre, 1937.

Gaceta Médica de México.

Tomo LXII, Nº 5. Octubre, 1937.

Medicina. (Revista Mexicana).

Tomo XVII, Nº 300. Septiembre, 1937.

La Reforma Médica. Lima.

Año 23, Nos. 268-269. Octubre, 1937.

Archivos Americanos de Medicina. Buenos Aires.

Tomo XIII, Nº 4, 1937.

Archivos del Hospital Rosales. Salvador.

Año XXIX, Nº 30. Septiembre, 1937.

Boletín Clínico. Medellín.

Año IV, Nos. 1-2. Octubre noviembre, 1937.

Boletín de los Hospitales. Caracas.

Año XXXV, Nos. 10-11, 1937.

Annaes Paulistas de Medicina e Cirurgia. S. Paulo.

Vol. XXXIV, Nº 4. Octubre, 1937.

Rassegna Clinico-Scientifica. Milán.

Año XV, Nº 10. Octubre, 1937.

Revista Médica de Chile. Santiago.

Año LXV, Nº 9. Septiembre, 1937.

## ARCHIVOS AMERICANOS DE MEDICINA. — Tomo XIII, Nº IV, 1937.

Malformación congénita de la columna vertebral. Por los doctores  
González, Fare y Masalin.

Presentan dichos doctores el estudio de una malformación congénita rara, de diagnóstico clínico difícil, pero fácil radiológicamente, siendo menester sin embargo, efectuar un número considerable de radiografías de toda la columna, de frente y de perfil y en especial de las vértebras cervicales y primeras dorsales. Clasifican los distintos tipos de agenesia o de aplasia regional de la columna cérvico-dorsal en cuatro grupos, muy de acuerdo con la hecha en 1900 por Putti a saber: 1º Anomalías numéricas. 2º Anomalías morfológicas. 3º Anomalías de diferenciación y 4º Anomalías asociadas. Las anomalías numéricas pueden ser ya por exceso de elementos o por falta. La primera variedad se llama vértebra suplementaria y ocupa por lo general, el sitio de la tercera o de la octava. Clínicamente no se observa deformación, pero se acompaña de otras anomalías (soldaduras o costillas suplementarias). En cuanto a la segunda variedad, por falta, que es la que nos interesa en este caso, se trata de una rareza y constituye un síndrome que fue individualizado por Feil y otros en 1912. Estos autores han descrito tres tipos: 1º Tipo: sin cuello; se caracteriza por una masa cérvico-dorsal formada por vértebras y elevación de la caja torácica. Clínicamente se observa implantación baja de los cabellos, ausencia de cuello, limitación de los movimientos de la cabeza. 2º Tipo: clínicamente se manifies-

ta por brevedad del cuello, ensanchamiento de la base del cuello y torticosis. Suele asociarse a la occipitalización del atlas, a la fusión de dos vértebras, a la super-elevación y soldadura del omoplato al tórax, a la hemivértebra y a la séptima costilla vertical. 3º Tipo: El aplastamiento o la reducción de las vértebras se extiende a todas las regiones del raquis; se acompaña de otras anomalías del esqueleto y de deformidades. Es poco compatible con la vida. El caso presentado y estudiado por los doctores ya nombrados, encuadra según ellos en el tipo 2º de Feil con el agregado de otras deformidades en la columna lumbar (ausencia de la apófisis articular izquierda de la 4º con la 5º y hemisacralización izquierda de la 5º), en columna sacra (espina bífida de la 1º y atrofia del resto de la pieza). En cuanto al tratamiento por ellos aconsejado consiste en la corrección de las deformidades del cuello y tórax, con aparatos especiales ensayados durante largo tiempo.

V. M. M.

REVISTA MEDICA LATINO-AMERICANA. — Año XXII, Nº 263.

Agosto, 1937.

Alcoholismo crónico. — Episodios mentales sub-agudos. — Demencia. Reblandecimiento cerebral.

En el estudio del doctor Alberto Bonhourt, jefe de trabajos prácticos de la Universidad de Buenos Aires, apreciamos de manera altamente demostrativa los efectos que sobre el organismo tiene el alcohol. En efecto, el hábito alcohólico inmoderado y muy antiguo, produce lesiones anatómicas que se manifiestan clínicamente por: temblores, cirrosis hepática, flebectasias de la cara y fatiga muscular; y de otra parte, por turbaciones psíquicas diversas según los bebedores, como son la irritabilidad, ausencia de sentido moral y la perversidad. Sobre un terreno preparado de ésta manera por el alcoholismo crónico, aparece un estado subagudo de confusión mental. En lugar de desaparecer después de un período relativamente corto como se observa en algunos casos, en éste estudiado por el doctor Bonhourt, a causa de la repetición en el uso del alcohol, los accesos han sido persistentes y con recidivas. La intoxicación ataca las células nerviosas de la corteza cerebral y aparece la demencia. Por otra parte las alteraciones de los vasos producidas por el alcohol comprometen profundamente la vida celular y a la acción directa, química, del alcohol sobre las células nerviosas, se añaden los efectos determinados por las turbaciones de la circulación de la sangre. A la demencia alcohólica se añade pues una demencia por arteriosclerosis. Además, puesto que hay una esclerosis de las arterias y su calibre está reducido a menos de la mitad de lo que es normalmente el es-

pasmo vascular produce lesiones localizadas en los tejidos debido a insuficiencia en la irrigación. Es menester tener muy presente que existen reblandecimientos aunque no haya obliteración completa en los vasos que irrigan determinada región. Muchos focos de reblandecimiento no presentan sino estrecheces en las arterias y vasos que en dichos sitios se encuentran. Pasando revista global al artículo del doctor Bonhourt sobre el enfermo que tan profundamente estudió, el proceso seguido por dicho paciente es el siguiente: 1º Alcoholismo crónico. 2º Episodios mentales subagudos. 3º Arterioesclerosis. 4º Demencia tóxica y 5º Demencia orgánica.

V. M. M.

REVISTA MEDICA DE CHILE. Año LXV, Nº 9. Septiembre, 1937.

La Clínica Quirúrgica Práctica.

El Profesor Alvaro Covarrubias P. hace una profunda exposición sobre lo que para él significa un curso de clínica quirúrgica práctica. Da emoción leer éstas líneas en las que además de la ilustración que ellas dan, dejan divisar sin mayor esfuerzo, cuán bello es el papel del maestro, cuando éste no conoce el egoísmo y sabe valorizar lo grande y respetable que es enseñar. En uno de su párrafos refiriéndose a sus alumnos dice: "Muchas enseñanzas me esforzaré en inculcar en vosotros jóvenes alumnos. Bien sé que no es posible formar cirujanos dentro del curso académico, pero sí, es posible desarrollar el gusto por ésta rama del arte de curar y aquel que realmente deseé con el tiempo y el estudio llegar a conseguir este título, sólo lo podrá obtener al lado de la cama del enfermo, en el hospital, formándose al lado de otro más experimentado; comenzando, si se me permite la expresión por el principio, desde la anestesia, para después seguir las etapas de ayudante hasta hacerse digno de éste título que requiere como muy bien lo dice Juan L. Faure: Para tener el derecho de practicar una operación, para tener el derecho de practicar sobre sus semejantes este acto sin apelación que lleva la vida o la muerte, es preciso Saber. Sí, para poder trabajar en la carne del hombre con una mano que no debe conocer ni la vacilación ni el desfallecimiento, es preciso tener la conciencia profunda del derecho que se tiene de hacerlo, es necesario tener ésta certidumbre en el fondo del alma o más bien, la convicción de que se estará a la altura de su tarea y ésta convicción sólo puede darla una severa educación anterior y una larga preparación". Entre nuestros profesores de esta rama de la medicina podríamos citar muchos nombres.

V. M. M.

**NEUROLOGIA Y PSIQUIATRIA**

Archives of Neurology and Psychiatry. Chicago.  
Vol. 38. Nº 2. Agosto, 1937.

Archives Internationales de Neurologie. París.  
Año 56, Nº 6. Agosto, 1937.

Bulletin of The Meninger Clinic. Topeka.  
Vol. I, Nº 8. Noviembre, 1937.

**ARCHIVES INTERNATIONALES DE NEUROLOGIE. — Nº 6. Serie 29. Agosto, 1937.**

La Psychotechnique et les pilotes d'avions, por Daniel Lacker.

Para dar una definición de la psicotécnica podemos decir que es una ciencia que tiene por objeto el estudio de la máquina humana; es pues un estudio arduo y complejo, siendo quizás la más difícil de todas las ciencias. Es interesante averiguar los diversos estados temperamentales de los individuos dedicados a la aviación y las diferentes reacciones psicomotrices que presentan, según las diferentes circunstancias. Se acostumbra averiguar también las medidas de sugestibilidad motriz, de fatigabilidad motriz, de la emotividad, de la atención, de la apreciación de las velocidades y de las distancias y del nivel mental del sujeto en observación. Todos estos exámenes se han verificado ya en algunos centros de aviación, dando resultados muy satisfactorios. Agrega el articulista doctor Lacker que son precisos los estudios relativos, (a) al análisis del trabajo aéreo y a los efectos de este trabajo sobre el piloto y (b) las aptitudes de los pilotos requeridas y obtenidas por el ejercicio de la profesión aérea y los medios empleados para conseguirlas. Además de interesante e instructivo este artículo es importante en medicina ya que en él existe un gran material de experimentación como se observa en cada uno de sus capítulos. Entre éstos, están los famosos tests sobre la percepción, sobre la emotividad, sobre la motricidad, y sobre la atención. Es un artículo que abarca no sólo la anatomía y fisiología de nuestro organismo, sino las complejas e interesantes ramas de las ciencias psicológicas. Es de advertir que el autor doctor Lacker fundamenta su profundo estudio en múltiples experimentos efectuados sobre gran número de pilotos en observación.

*V. M. M.*

### **PEDIATRIA**

**Archivos Argentinos de Pediatría. Buenos Aires.**  
**Año VIII, Nº 10. Octubre, 1937.**

**Anales de la Sociedad de Puericultura de Buenos Aires.**  
**Tomo III, Nº 1, 1937.**

### **RADIOLOGIA Y ELECTROLOGIA**

**Archives d' Electricité Médicale. Bordeaux.**  
**Año 45, Nº 628, Julio, 1937.**

**Acta Radiológica. Estocolmo.**  
**Vol. XVIII, Nº 5. Octubre, 1937.**

### **TUBERCULOSIS**

**The British Journal of Tuberculosis. Londres.**  
**Vol. XXXI, Nº 4. Octubre, 1937.**

**Revista Argentina de Tuberculosis. Buenos Aires.**  
**Vol. III, Nº 4. Agosto-Septiembre, 1937.**

### **TERAPEUTICA**

**Revista de Información Terapéutica. Leverkusen.**  
**Año XIX, Nº 10. Octubre, 1937.**

**Anales E. Merk. Darmstadt.**  
**Tercera parte. 1937.**

